



## JUNTA COMUNAL 7

### REUNIÓN ORDINARIA N° 4

En la Ciudad de Buenos Aires, a los 14 días del mes de Julio de 2020, siendo las 11 Hs reunidos todos los miembros de la Junta Comunal N° 7 electa, de manera virtual vía la plataforma Google Meet, Sr. FEDERICO MARCELO BOUZAS, Sr. JULIAN CAPPA, Sra. RAMONA CARMEN JOFRE, Sra. SILVIA MABEL SBRAVATTI, Sr. NESTOR OMAR IGLESIAS, Sr. ULISES GABRIEL BERTINETTI y la Sra. NATALIA BEVIVINO, se da inicio a la presente reunión ordinaria para tratar el siguiente orden del día:

1. Notas del Consejo Consultivo Comunal
2. Situación COVID-19 en la Comuna
3. Situación Dengue en la Comuna
4. Gestión Comunal

#### 1. Notas del Consejo Consultivo Comunal

Federico Bouzas toma la palabra haciendo mención que no se recibieron nuevas notas del Consejo Consultivo Comunal, debido a la situación que estamos atravesando. Propone que los nexos del Consejo Consultivo que se reunieron con la Secretaría cuenten cómo les fue en la reunión, para poner en tema a toda la Junta Comunal.

Julián Cappa inicia afirmando que, tal como lo menciona Federico Bouzas, no hubo notas de parte del Consejo Consultivo Comunal ya que en estos últimos meses, al no haber plenario, no se votaron mociones. Resalta que es importante que el Consejo Consultivo Comunal mantiene un nivel de actividad aunque no haya plenario y que dentro de esa actividad estuvo la reunión de hace 12 días atrás donde estuvieron presentes con Néstor Iglesias en calidad de nexos de la Junta Comunal y la Secretaría de Organización del Consejo Consultivo Comunal.

En dicha reunión manifiesta que se plantearon diferentes inquietudes, una de ellas relacionadas con la publicación de las Actas de la Junta Comunal N° 7, donde aclaramos que la situación de la pandemia alteró la dinámica de la Junta Comunal, donde están trabajando desde la Comuna con mucha más actividad y asumieron el compromiso de que pasada la situación de pandemia se regularizará tal como lo plantea la normativa vigente.

Toma la palabra Néstor Iglesias y explica que por un lado el texto de la Ley de Comunas incluye a las funciones de la Junta Comunal y del Consejo Consultivo Comunal y que el espíritu de la ley está en la relación de esos organismos. Que para obtener esos logros sería muy importante una coordinación entre ambas partes a través de los nexos.

Néstor Iglesias prosigue a leer diferentes artículos de la Ley de Comunas: Título 3, Art.26 Inciso I dice "Garantizar el efectivo funcionamiento del Consejo Consultivo Comunal". Respecto a esto, expone que esta tarea no incluye únicamente la contestación de las mociones sino un apoyo concreto de la Junta Comunal en aportar información, darle participación a las comisiones, que son el verdadero motor del consultivo, e inducir a los vecinos e instituciones a participar en el mismo.

El otro artículo que cita es el Título 4 Art.33 que define al Consejo Consultivo Comunal, como su nombre lo indica, como "un órgano Consultivo". En tal sentido pide tener en cuenta que su



~~misión es la de un organismo al cual se pueda acudir para consultar ciertas cosas que están tratando ciertas comisiones que nos pueden resultar efectivas en lo que nos van a transmitir para nuestra acción dentro de la Junta Comunal.~~

Agrega un artículo más, el Título 4 Art.35 de la Ley de Comunas, "asesorar a la Junta Comunal sobre las materias que son competencias de la comuna". Entonces para esto es que resalta que es importante la participación de los vecinos e instituciones para que aporten sus conocimientos y experiencias.

Néstor Iglesias sostiene que, como criterio general, lo que transmitió a la Secretaría de Organización es que no solo contarán con los nexos sino con la totalidad de los integrantes de la Junta Comunal en actuar sobre estos artículos señalados y que actúen en consecuencia en ese sentido.

Destaca un agradecimiento a las Comisiones de Salud, Medio Ambiente y Espacio Público ya que en su función son un órgano de consulta constante por los temas que suceden en la Comuna.

Así mismo, Néstor Iglesias propone la idea de que todo aquel que ingrese a la página Facebook de la Secretaría de Comunicaciones si quiere consultar algo sobre el Consejo Consultivo, pueda desde allí ingresar directamente a la web del Consejo Consultivo Comunal.

Por último, Néstor Iglesias habla sobre las mociones del Consejo Consultivo Comunal, y comenta que junto a Julián Cappa, plantearon en la reunión realizar un seguimiento a todas las mociones que se vayan sumando tal como las ya generadas, con el fin de darle cierre a los temas para que no se pierdan sin resolución, dando tranquilidad de que lo que ellos consultan se les dé respuesta.

Federico Bouzas toma la palabra y expresa que le parece bien que avancen con ese seguimiento, donde ambos nexos ya tienen las respuestas de cada una de las áreas.

Julián Cappa agrega que le parece bien lo que plantea Néstor Iglesias, de interconectar los sitios, pero aclara que el sitio web del Consejo Consultivo Comunal es un sitio web con un dominio pago dentro de la legalidad de nuestro país, por lo que habría que consultarlos si quieren interconectarse.

Silvia Sbravatti manifiesta que está de acuerdo con lo planteado por Néstor Iglesias y recuerda que el año pasado se creó la Comisión de Género y Diversidad, y no tiene conocimiento de que esté funcionando. Consulta qué días funciona, dónde y a qué hora, porque realmente le interesa contactarse con ellos para empezar a trabajar más directamente.

Al respecto, Julián Cappa agrega que si bien no hay plenario, las comisiones siguen trabajando de manera virtual. Comenta que lo que van a realizar con Néstor Iglesias es solicitarle a la Secretaría de Organización un listado con nombre, apellido y correo electrónico de las personas que coordinan cada comisión para poder compatibilizar el trabajo de sus áreas de gestión con la comisión correspondiente.

Ulises Bertinetti expone que está de acuerdo con lo planteado por Néstor Iglesias y con respecto a lo que preguntaba Silvia Sbravatti, sobre Género y Diversidad, lo mismo aplica para las áreas de salud, deporte, juventud y demás.

## 2. Situación COVID-19 en la Comuna

Federico Bouzas inicia el tema y expresa que, atento a la emergencia sanitaria que se está atravesando, quiere agradecer en especial a todo el equipo de la Comuna que está participando, poniendo el cuerpo en cada uno de los programas y actividades, al igual que al



personal de salud del Ministerio, de las áreas programáticas del Hospital Álvarez y Piñero, médicos, enfermeros, personal administrativo y voluntarios que están realizando un trabajo inmenso por los vecinos de la Comuna y de toda la Ciudad.

Terminado los agradecimientos, procede a informar datos estadísticos de los barrios.

-Flores 4.454: (2.217 del Barrio Ricciardeli - Barrio Rivadavia - Barrio Illia)

-Parque Chacabuco: 456

Remarca que el barrio de Flores pasó a ser el quinto barrio en la lista de barrios con mayor tasa de casos cada 100.000 habitantes, lo cual denota el trabajo que se viene realizando en el territorio mediante los operativos DetectAr y con todos los equipos en cada una de las actividades.

También menciona que se sumó el operativo en el barrio de Flores en la Escuela Urquiza donde, al día de la fecha, se realizaron 494 hisopados de los cuales 206 fueron casos confirmados, y el de Parque Chacabuco, donde se realizaron 144 hisopados de los cuales 48 fueron casos confirmados.

En ambos casos el operativo continúa funcionando con la búsqueda activa detectando casos de contactos estrechos evitando así que la enfermedad se siga propagando.

Comenta que en dichos operativos el equipo de la Comuna está colaborando con el Ministerio de Salud en las salidas a territorio, donde miembros de la Junta Comunal han acompañado de manera tal que están al tanto de lo que se hace, articulando con las organizaciones sociales y con cada uno de los grupos de vecinos que se acercaron con situaciones donde sumaban áreas para relevar.

Ulises Bertinetti se suma a los agradecimientos hacia los trabajadores de la Comuna y expresa que poner el cuerpo en un momento así, de tanta intensidad, en operativos de tantas horas todos los días, es mucho esfuerzo.

Agrega que si bien en el barrio de Flores bajó mucho la tasa, lo cierto es que está diez veces por arriba de Parque Chacabuco. Desde el bloque del Frente de Todos estuvieron charlando que es un acierto el operativo DetectAr en Parque Chacabuco pero que pareciera seguir siendo necesario, por la magnitud y la replicabilidad que tiene el virus, seguir reforzando el barrio de Flores. Sostienen que tiene más de cuatro mil casos detectados y eso implica una cantidad muy grande por habitante.

Por otro lado, mencionan que reiteraron en San Lorenzo la necesidad de que se reabra la Pensión porque sistemáticamente se deja de usar y la gente estaba 12 horas esperando e resultado. Destaca que si bien algunas veces se hizo, otras tuvieron que insistir para que se reabra.

Néstor Iglesias, propone hacer llegar una nota de agradecimiento desde la Junta Comunal a todo el personal médico, enfermeros y administrativos por toda la tarea que vienen haciendo en los hospitales y centros de salud de la comuna.

Julián Cappa manifiesta no estar de acuerdo con acompañar esta nota, dado que no iba a ser bien recibida por el personal sanitario en tanto hay constantes reclamos por falta de insumos y personal, y por ende, pareciera un contrasentido que desde un órgano de Gobierno

se haga llegar un agradecimiento (que desde luego es más que merecido) sin atender las mencionadas demandas.

Julián Cappa agrega que están contentos desde el bloque con la presencia de los tres operativos de DetectAr en la Comuna, pero así y todo menciona que tener el 13% de los casos de la Ciudad no es poco.

Coincide con Ulises Bertinetti en reforzar con un operativo en un punto geográfico medio de la Comuna y en evitar el extenso tiempo en la derivación que se da en algunos casos.

Silvia coincide con todos y cree que deben seguir trabajando en línea con la Secretaría de Tercera Edad porque en la Comuna se ve gran cantidad de gente adulta mayor que vive en geriátricos de puertas abiertas, transitando las calles, manifiesta que nadie está haciendo ninguna tarea preventiva y persuasiva para que esto no suceda, teniendo en cuenta que los adultos mayores son muy vulnerables en esta pandemia.

Ulises Bertinetti, sumándose a lo que dice Silvia Sbravatti, comenta que estuvieron acompañando al geriátrico de la calle Directorio 1600, donde se pudo ver una tasa de replicabilidad muy alta y el fallecimiento de varios adultos mayores. Este caso sirve para tomarlo de experiencia de que es importante una línea directa y fluida con Tercera Edad, como remarcó Silvia Sbravatti, ya que frente a situaciones así no hay tiempo para abordarlo por la gravedad y fragilidad de esos habitantes de geriátricos.

Federico Bouzas toma la palabra y hace un resumen de lo abordado hasta el momento:

- Hoy en día el DetectAr funciona con 30 personas diariamente de la misma manera que cuando se encontraba el camión sanitario en la escuela, con la única diferencia que se deriva a hisopar a Balvanera, una definición de Salud por ser una zona céntrica a todos los DetectAr de la Ciudad para que las derivaciones sean lo más eficientes posibles.
- Sobre las derivaciones de los operativos, infiere que está pasando que muchas de esas personas dependen de una derivación de obras sociales y eso muchas veces demora ya que depende de la articulación con la misma. De todas maneras siempre se trata de agilizar de la mejor manera posible.
- En cuanto al relevamiento que se realizó en los geriátricos, la Comuna acompañó al Ministerio de Salud para la realización del mismo. Los relevamientos los realiza el personal médico capacitado para verificar que los protocolos se cumplan.

Agrega que fue algo excepcional, para abordar en toda la Comuna y tener un termómetro de cuál era la situación para mitigar posibles inconvenientes. Pero que así y todo, no quiere decir que no puedan surgir problemas a futuro.

Una vez que detectaron los casos, rápidamente se llamó al área que se encarga del relevamiento de geriátricos para ver si están al tanto de la situación y que lo aborden de la manera más rápida posible. Aclara que en el caso que citó Julián Cappa, según informaron, había un problema con PAMI, que la persona tenía síntomas y no la habían ido a atender. Por lo que se tuvo que intervenir para solucionarlo.

Ulises Bertinetti dice que en general todos tienen PAMI y por eso es importante retomar la idea central que decía Silvia Sbravatti sobre agilizar ciertas cosas, como tener línea directa con Tercera Edad.



DRA. MARÍA INÉS ARRECONDO  
SUGERENTE OPERATIVO DE AUDITORÍA I  
UNIDAD DE AUDITORÍA INTERNA  
JEFATURA DE CONTROL DE PROCESOS  
GOBIERNO DE LA CIUDAD AUTÓNOMA DE BUENOS AIRES

Silvia Sbravatti pide la palabra y agrega que más allá de la coordinación que puede haber con PAMI, ella apuntaba al área de Tercera Edad ya que controlan los geriátricos, y teniendo en cuenta la gran cantidad que hay en la Comuna, poder contar con la información precisa sobre si cuentan con habilitación, si poseen personal idóneo suficiente de acuerdo a la normativa, si cumplen con las medidas sanitarias, jurídicas, etc. y si se cumple con las medidas preventivas de hisopados de cada residente y personal.

Federico Bouzas aclara que la autoridad de aplicación no es Tercera Edad, sino el Ministerio de Salud. Tercera Edad acompaña desde la parte social y psicológica, pero la parte médica es justamente del Ministerio de Salud.

Ulises Bertinetti añade que desde el bloque acompañaron a médicos del Hospital Piñero que quieren armar en la Comuna un lugar aledaño al bajo Flores para que se acerquen donantes de plasma. Estuvieron recorriendo algunas instituciones para ver dónde se podría efectivizar.

Por otro lado, aclara que estuvieron acompañando situaciones muy graves en bajo Flores, como desbordes cloacales, problemáticas estructurales de agua, puntualmente en el Barrio Ricciardelli, y también cortes de electricidad sistemáticos. En ese sentido manifiesta que la pandemia y el aislamiento complican esta situación donde las instalaciones eléctricas son precarias.

Propone retomar que se abra de manera excepcional un área específica dentro de la Junta Comunal del Barrio Ricciardelli y sus alrededores para ver de qué manera estratégica empiezan a ser parte del temario a tratar por la junta.

Silvia Sbravatti agrega que en el día de ayer en el Barrio Ricciardelli se incendió una casa por ese problema eléctrico que mencionaba Ulises Bertinetti, donde lo estaban arreglando. Esto alerta a la situación de indefensión que se encuentran las familias que no cuentan con un tendido eléctrico seguro. Por tal motivo plantea de qué manera la UGIS y el IVC trabajan en ese sentido y saber cuáles son los mecanismos que se arbitrarán para resguardar a esa familia que quedó sin vivienda ni pertenencias.

Néstor Iglesias retoma los temas que se hablaron y, con respecto al DetectAr y geriátricos, afirma que son dos cuestiones para aceitar las relaciones entre organismos. Habría que llevarlas al Ministerio de Salud para tener información cierta de cómo seguir con estos temas y así darle una solución o tener en claro la forma de cómo manejarse en las situaciones que se plantean en la comuna.

En cuanto a los cortes de luz, independientemente de lo que está sucediendo en el Barrio Ricciardelli, menciona que recibieron información de otra cantidad de barrios, como el Castex, Lafuente, Juan XXIII y también incluso en el centro y norte de la Comuna. Los vecinos hacen llegar los números de solicitud para hacer el seguimiento tanto en Edesur como en el ENRE, de los cuales a pesar de estar en tiempo de pandemia se han resuelto de manera positiva.

La otra cuestión que retoma Néstor Iglesias es la donación de plasma, donde menciona que el Hospital Álvarez tiene una estación de donación que está trabajando y hay postas dentro de la Ciudad de Buenos Aires. Afirma que se podría analizar el caso del Hospital Piñero para hacer algo similar, de ser necesario.

Los temas tanto de electricidad, como de residuos en las zonas de los barrios vulnerables están tomados por la Comisión de Medio Ambiente y Espacio Público, donde justamente se hizo una reunión con el Observatorio de Higiene Urbana de la Ciudad de Buenos Aires en la

que se planificó una próxima charla con la Lic. Isabel Méndez, con quien vienen trabajando junto al IVC en la resolución del Sistema de Gestión Urbana de residuos dentro de los barrios vulnerables y en particular al Barrio Padre Ricciardelli.

Propone informarles a los vecinos que quieran participar, que se integren a esta comisión y se sumen al trabajo que ya se viene haciendo.

Ulises Bertinetti agrega, respecto de los cortes de luz, que si bien hay épocas en los que los problemas de electricidad son comunes en los barrios, destaca que no es lo mismo un corte a que se prenda fuego una vivienda donde las condiciones de precariedad son muy diferentes. Y que, si bien la Ciudad tiene en agenda parte de la urbanización del barrio, en lo personal la propuesta tiene que ver con hacer el seguimiento directo e institucionalizado de parte de la Junta Comunal.

En relación al tema de la Comisión de Espacio Público manifiesta que agradece la invitación pero le parece que responde a cuestiones distintas. Que la necesidad de armar una Comisión específica del bajo Flores implica en primer lugar un acto simbólico importante y en segundo lugar un acto real, porque hay problemáticas graves.

Y por último, menciona que sí estaban al tanto de las donaciones de plasma del Hospital Álvarez pero como saben, buena parte de la población de bajo Flores no tienen tanta accesibilidad para llegar al Hospital, por eso la posibilidad de un lugar más cercano para aquella población. Sostiene que una gran porción de esa población con COVID-19 podría donar plasma.

Julián Cappa comenta que hace unos días tuvieron un corte de agua en las manzanas 21 y 22 del Barrio Ricciardelli, zona sobre la cual AySA no tiene jurisdicción, sino el IVC y la UGIS. Desde su bloque lograron que AySA se acerque y haga mediciones de presión para DetectAr el problema y se detectó el caño pinchado hacia el pasaje de Santa Rosa de Lima, reparado por el IVC, pero 8 días después de iniciado el problema, con el perjuicio que ello implica para la población del lugar.

Federico Bouzas, en cuanto a los planteos de agua y luz, recalca que le parece importante que cada uno utilice el alcance que tiene con las diferentes áreas, sean nacionales o de la Ciudad, para intentar solucionar los problemas de los vecinos. Que siempre que alguno de los 7 juntistas tenga a su alcance la posibilidad de agilizar cualquier cuestión lo aproveche en virtud de la mejora de todos.

Néstor Iglesias manifiesta que es importante resaltar la acción que están llevando a cabo vecinos de la Comuna y hasta extra comunales en ayudar, siendo una gran red a través de los cuales dan donaciones, ropa de abrigo y alimentos de todo tipo. Todo esto se da también por los merenderos y las parroquias de la Comuna. También celebra el inicio del operativo frío, más la actividad de dos paradores. Otro elemento que Néstor Iglesias quiere resaltar es la canasta educativa que siguen llegando a las escuelas, ya van por la 9º entrega.

Silvia Sbravatti sostiene que los bolsones son de mala calidad, llegando mercadería en mal estado a las escuelas y que eso es lo que tienen que ver. Además, que no llega con la regularidad ni cantidad que debería llegar.

Néstor Iglesias dice que él no tenía esa información. Silvia Sbravatti contesta que se lo comentó a Federico Bouzas y continúa diciendo que desde su Bloque están preocupados por que los ciudadanos y ciudadanas de la comuna reciban la mercadería de calidad que merecen y su intervención, tiene que ver con ayudar a que conozcan la realidad de lo que



está pasando. Con relación a lo que dice Néstor, está todo bárbaro, pero el tema es que la mercadería llega en mal estado. Sostiene que si se quedan con los títulos está todo bárbaro, pero hay que ir al fondo de la cuestión. Néstor Iglesias le pide que comparta esa información para profundizar el tema.

Julián Cappa agrega que hay todo un universo de comedores y merenderos que son autogestivos, de organizaciones que en el marco de la pandemia podrían haberse reforzado desde Ciudad para descomprimir al resto, cosa que no se hizo. Es decir, lo que Federico Bouzas refiere involucra sólo a los comedores reconocidos (o conveniados) por la Ciudad.

Federico Bouzas plantea que, atento la emergencia, se habilitó un canal por WhatsApp donde el IVC recibió una innumerable cantidad de pedidos que se articulan ahí mismo e Castañares, una de las bocas nuevas que se había habilitado desde el inicio de la pandemia.

### 3. Situación Dengue en la Comuna

Federico Bouzas inicia el tema exponiendo que se encuentran en una época del año donde no se registran casos pero sí se puede empezar a diagramar y pensar acciones para concientizar. Hoy en día la situación que informa el Ministerio de Salud es que en este momento del año no hay ni larva ni mosquitos, sino más bien huevos, por lo cual se tiene que continuar trabajando en el descacharrleo para eliminarlos.

Comenta que le ha transmitido al Ministerio de Salud la necesidad de poder abordar este tema en una reunión en conjunto para analizar qué tienen programado. Así mismo expresa que les ha solicitado que sea de la forma más ágil posible y expone qué tiene pendiente hablar con el equipo de la Secretaría de Comunicación de la Ciudad para avanzar con algún tipo de comunicación, más allá del trabajo territorial y presencial, para informar y concientizar sobre la importancia del descacharrleo.

Por otro lado aclara que se sigue trabajando en los baldíos y autos abandonados de la Comuna. Informa que este último mes se inspeccionaron más de 50 autos abandonados, que si bien no significa que se hayan levantado significa que se cumplió con la instancia de inspección y de notificación al dueño, y se inspeccionaron 22 baldíos.

Por otro lado se está trabajando mucho con los dueños de los baldíos, para que sea cada uno de ellos quienes los pongan en condiciones, lo cual muchas veces se puede avanzar.

Julián Cappa agradece a Federico Bouzas por la información, ya que justamente era algo que él quería puntualizar, como el tema de la campaña de comunicación sobre el Dengue para que se pueda hacer de manera centralizada, sobre todo en Ciudad. De todas formas, se sabe que las larvas pueden sobrevivir todo el invierno si no se hace un buen trabajo de descacharrleo.

Seguido a esto pide que si tiene la reunión con el Ministerio de Salud sería importante que puedan participar los Comuneros, ya que le parece que sería algo excepcional y hay que potenciar y unificar esfuerzos para la prevención del Dengue.

Respecto a los baldíos y autos abandonados agrega que los procedimientos administrativos son muy lentos, y no porque no se trabaje bien desde la Comuna, sino que el proceso tiene instancias y plazos que lo hacen muy largo. En ese punto es que entendemos el Presidente de la Junta Comunal tiene un rol institucional más habilitado para presionar ante las autoridades del Gobierno de la Ciudad y/o judiciales.

Ulises Bertinetti agrega dos cosas. Por un lado celebra que Federico Bouzas pensó y conversó con el Ministerio de Salud por una reunión, ya que cree que es algo primordial. Y por el otro que estén presentes los Comuneros en la reunión con el Ministerio de Salud.

Agrega, además, que en la comunicación de la Ciudad si bien hay un plan de prevención de Dengue que se hizo en el año 2016 y se implementó ese año y en el 2017, luego no constan acciones llevadas a cabo al respecto en los años 2018, 2019 y 2020 respecto a ese plan.

Considera que sería importante que ese plan se retome ya que constituye dos ejes centrales, uno es el tema de la comunicación con las escuelas, que hoy están funcionando de manera virtual, ya que cuando se habla con especialistas comentan que los chicos son los primeros en descacharrar cuando se hacen actividades en las escuelas. Y el otro eje tiene que ver con la comunicación en general, como la inversión en los medios de comunicación.

Néstor Iglesias agrega que con la colaboración del equipo de la Comuna y el equipo de las comisiones del Consejo Consultivo Comunal hay dos cuestiones independientes de las reuniones que se pueden llegar a hacer con el Ministerio de Salud, donde una es el descacharrleo y la otra la limpieza de los objetos que puedan contener larvas.

Con esto él dice que ya están trabajando para impulsarlo, con tareas de concientización de la ciudadanía. Así mismo, comenta que sabe que muchos dueños se están preocupando por cuidar sus casas y terrenos, sobre todo los que tienen metros de verde abandonado al frente de casas cerradas, quienes han tomado la decisión de cementar esos espacios para prevenir la acumulación de agua.

Federico Bouzas aclara informando que en cuanto a los baldíos lo que se está haciendo es ponerlos en condiciones, donde justamente si es un lugar que está repleto de árboles y malezas donde se pueden dejar artículos que acumulen agua, además de ponerlo en condiciones, se retira todo y se procede con el descacharrleo.

En cuanto a las escuelas, expresa que las áreas programáticas articulan constantemente con ellas, principalmente cuando detectan casos a través de los chicos, donde se trabaja con el entorno familiar.

Julián Cappa le comenta a Néstor Iglesias que tapar lo verde por cemento es muy peligroso también siendo que el cemento si no está alisado y no hay una rejilla puede generar un foco de acumulación de agua también.

Néstor Iglesias le aclara que el cementado prevé el escurrimiento de las aguas y mantener, en el caso de existir rejillas, el funcionamiento de las mismas.

#### 4. Gestión Comunal

Federico Bouzas expone que, en cuanto al arbolado, se continúa trabajando en las emergencias de poda y extracciones. Además, el equipo de ingenieros agrónomos se encuentra realizando la actualización del censo de arbolado urbano, donde se relevaron más de 2.000 árboles para renovar el estatus de vitalidad, estructura y nivel de riesgo.



DRA. MARÍA INÉS AFRECONDO  
SUBGERENTE OPERATIVO SOPORTE DE AUDITORÍA I  
UNIDAD DE AUDITORÍA INTERNA  
JEFATURA DE GABINETE DE MINISTROS

Los inspectores comunales inspeccionaron más de 50 autos abandonados y 22 baldos en este último mes. En cuanto a denuncias a través de la AGC, se articularon más de 63 solicitudes, donde en muchos casos podemos resolverlo desde la Comuna, y otros hay que derivarlos a la Subsecretaría de Trabajo y Comercio y el Ministerio de Salud, ya que debían intervenir dichas áreas para ver que se cumplan de manera correcta los protocolos de aislamiento e higiene.

En cuanto a los espacios verdes, seguimos realizando mantenimiento para que los mismos continúen manteniendo su nivel. Menciona que se realizó la poda del rosedal en el Parque Chacabuco al igual que todos los años, se pintaron las rejas perimetrales de las plazas emblemáticas y se está haciendo trabajos de jardinería y puesta en valor en las distintas plazas de la Comuna.

Julian Cappa manifiesta que quiere abordar el tema de la rendición de cuentas. Se ha realizado una reunión de pre labor y, más allá de la elaboración de informe que cada área de gestión va a realizar y que van a presentar como Junta Comunal, señala que según la Ley 1777, la rendición de cuentas se hace ante el Consejo Consultivo Comunal, pero que obviamente por la situación de pandemia no podrá ser presencial. Le parece que se puede organizar una presentación virtual ante dicho organismo, así mismo en cuanto a la elaboración del anteproyecto de presupuesto.

Silvia Sbravatti dice estar de acuerdo con Julián Cappa, sobre informar al Consejo Consultivo sobre la rendición de cuentas según lo establece la Ley de Comunas y que en esta oportunidad por la situación de pandemia debería contemplarse la presentación en forma virtual.

Agrega que, con respecto a la elaboración del anteproyecto, se tenga en cuenta la posibilidad de agregar el presupuesto que cada área necesita para desarrollar las actividades, ya que este año se vieron imposibilitados de tener un presupuesto adecuado a las actividades que se estaban desarrollando en cada una de ellas.

Julián Cappa expresa que, respecto al área de gestión comunal, le parece correcto si Federico Bouzas puede hacer un resumen de la situación puntual de la Sede Comunal atento que hubo algunos casos de COVID-19.

Federico Bouzas expone que, ante 3 casos positivos, se procedió aislar a dichas personas y a todo contacto estrecho de acuerdo al protocolo vigente. Menciona que la sede se encuentra cerrada al día de la fecha, ya que no está funcionando la atención al público y el área de gestión comunal está trabajando con un equipo presencialmente reducido y rotativo. Los equipos en calle trabajan remotamente, recibiendo los puntos a relevar para realizar dichas rutas, y lo mismo el equipo de cuadrilla para realizar los trabajos.

Silvia Sbravatti propone ir pensando cómo va a ser la reapertura en los organismos para ver de qué manera se va a poner a utilización la sede. Entiende que se va a tener que armar un protocolo, esto en función de la atención al público y la diagramación del personal que trabaja en las diferentes oficinas. Sobre todo porque hay determinadas oficinas donde hay una acumulación de personas trabajando.

Federico Bouzas coincide con Silvia Sbravati, aclarando que la Comuna es un área esencial, por lo que vienen funcionando con actividades de emergencias y el resto del trabajo remoto. En cuanto a la atención al público se va a avanzar con lo que indique la Secretaría de Atención Ciudadana y Gestión Comunal, que es el área de quién depende la atención de los servicios y la cual ya se encuentra armando los protocolos.

No habiendo más temas para abordar, a las 13.45 horas se da por finalizada la reunión de Junta Comunal.

Romina Correa fofu'

9

Silvia Sbravati  
30.926.929

Julio Coffa

Nestor  
7638274

Hector  
Bernal  
30.4185.025

Silvia Sbravati  
30.926.929

Cecilia

FEDERICO BOUZAS  
DNI 34.321.664